

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## El Ayuntamiento cumple con las damas

Ayer día 31 a las doce y media y con el fin de cumplimentar el acuerdo tomado en sesión plenaria por nuestro digno Ayuntamiento, el señor Alcalde y una comisión de concejales, en representación de los demás, visitaron a D.<sup>a</sup> Irene Cantó, esposa de nuestro Director D. Jesualdo Soler.

El Excmo. Sr. D. Alfonso Torres con frases galantes y sentidas expuso el objeto de la visita y leyó y entregó una cartulina elegantemente presentada y lacrada con el sello del Municipio de Cartagena, en la que se copia el acuerdo del Ayuntamiento, cuyo texto es el siguiente:

**DON LUIS VILLANUEVA Y MUÑIZ,**  
Secretario del excelentísimo Ayuntamiento y Alcaldía de esta ciudad.

Certifico: Que en la sesión celebrada por el Excelentísimo Ayuntamiento, Pleno, el día ocho del corriente mes de Mayo, se adoptó el siguiente acuerdo:

«Se da lectura de un acuerdo adoptado por la Comisión Permanente en su sesión de treinta del pasado mes de Abril, con motivo de la visita recibida por el señor Alcalde y Concejales el domingo veinticinco del referido mes, de una comisión de señoras que son portadoras de un álbum firmado por gran número de distinguidas damas de la localidad y encabezado con una dedicatoria al señor Alcalde y al Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad.

En el referido acuerdo municipal se hace constar la gratitud que merecen las distinguidas señoras que llevaron a cabo el mencionado acto, de biendo darse cuenta del mismo al Pleno del Excelentísimo Ayuntamiento.

Después de tan dilatado periodo de tiempo en que los municipios españoles no han sido más que pobres instrumentos de pasiones políticas, sobrepuestas éstas a todo espíritu de redención y de engrandecimiento de la Patria, es altamente halagüeño para las personas que integran esta Corporación, escuchar frases alentadoras y ser motivo de actos de adhesión de todos los ciudadanos sin distinción de clases ni de sexos; pero es doblemente honroso escuchar plácemes de un sector de la vida social, que, como las damas cartageneras, tan eficazmente han contribuido a crear y sostener diversos organismos locales, principalmente de carácter benéfico, que constituyen el principal blasón de nuestro pueblo.

Tienen acreditado las damas cartageneras su noble sentir para todos los demás actos de la vida social y no había de faltarles así mismo para iniciar una actitud alentadora en momentos en que los componentes de esta Corporación llevan cerca de tres años de incesante labor municipal, tiempo y tarea sobrados para rendir las mayores actividades.

Estimando, pues, en todo su valor, el acto de ciudadanía llevado a cabo por las damas cartageneras, esta Corporación Municipal acuerda que conste en acta su gratitud por el homenaje con que se le ha honrado; designando una comisión formada por los señores Alcalde Presidente don Alfonso Torres, don Luis Malo de Molina, don Bartolomé Ferro, don Ricardo Guardiola y don Arturo Pérez, para que visite a la señora doña Irene Cantó de Soler, como representante ésta de todas las firmantes del referi-

do álbum, haciéndole entrega del certificado en que deberá constar el presente acuerdo.»

Y para que conste expido el presente certificado de orden y visado por el señor Alcalde, en Cartagena a doce de Mayo de mil novecientos veintiseis.

Luis Villanueva.

Vº Bº.

A. Torres

Después, el señor Torres pidió a D.<sup>a</sup> Irene Cantó que, por la imposibilidad de reunir a todas las señoras firmantes del álbum, hiciera presente a ellas este acuerdo así como la visita de la Comisión.

La señora de Soler prometió hacerlo, agradeciendo al Sr. Alcalde y Concejales sus muchas atenciones en correspondencia a un acto que las señoras consideraban como un deber patriótico y de sobrado merecimiento por la labor del actual municipio cartagenero.

Después, los señores de Soler obsequiaron a los de dicha Comisión.

Ante la dificultad de reunir a todas las firmantes de la exposición aludió la doña Irene Cantó de Soler ha citado para esta tarde a las seis, en su casa, a todas las señoras que formaron la Comisión que fíge al Ayuntamiento el día de la ofrenda del Homenaje para darles cuenta de la visita de la representación municipal y nos pide que por nuestro diario lo hagamos extensivo a las numerosas señoras que firmaron el documento antedicho.

## La Escuadra alemana

Como teníamos anunciado; a las ocho y media apareció frente a la bocana de este puerto, el hermoso acorazado alemán «Hannover» el cual hizo al cañón los honores correspondientes. Poco más tarde, a las ocho y cincuenta-fondeaba el también acorazado «Hessen».

Ambos buques quedaron, abarloados en el rompeolas de Curra. La banda de música que va en el buque insignia, que lo es el «Hannover», al fondear dejó oír los acordes de la Marcha Real española y después el himno alemán. Las tripulaciones formaban en cubierta.

Por las baterías de la plaza y departamento les fué contestado el saludo con los cañonazos de ordenanza. En una gasolinera de la Estación Torpedista, se trasladó a bordo, poco después de fondear los buques, el cónsul alemán señor Fricke.

Después lo hicieron representaciones de la Marina y el Ejército.

El comodoro capitán de navío señor Preutorel, que hace las veces de vicealmirante, a lo que ascenderá dentro de breves días, ha hecho las visitas oficiales a las autoridades, visita que esta tarde le ha sido devuelta, habiéndose hecho al cañón los honores correspondientes.

## FOTOGRAFIA

Señora: Donde mejor le harán los retratos de Comunión de sus niños, será en la GRAN GALERIA CASAÚ. Unica Casa que se distingue por su exquisito gusto artistico. Osuna 3.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Alicante ha venido el Arquitecto don José onesa.

—De Toledo ha regresado el capellán de la Armada don Antonio Gutiérrez Criado.

—En el correo de hoy ha marchado a Madrid, desde donde seguirá viaje a Málaga, el Comisario de Policía don José González.

NOTAS VARIAS

En los exámenes que se vienen celebrando en este Instituto ha conseguido un señalado triunfo el aplicado niño de 13 años Pedro Valero, Gomará, ex alumno del Patronato del Sagrado Corazón de Jesús, el cual ha obtenido meritisimas notas, con cinco Matriculas de Honor, aprobando el ingreso y el primer año del Bachillerato.

Este estudioso niño ha merecido por su aplicación ser felicitado por el tribunal examinador y ser citado como ejemplo de amor al estudio.

Le enviamos también nuestra enhorabuena que hacemos extensiva a sus padres, el probo empleado de la Fábrica de Productos Químicos don Pedro Valero y su esposa D.<sup>a</sup> Antonia Gomará, que pueden estar satisfechos y orgullosos de su hijo; así como a las Hermanas del Patronato que tan sólidamente han cimentado la carrera de este aventajado alumno.

—Tras brillantísimos exámenes en las oposiciones a Matriculas el estudioso joven Manolo de Castells ha obtenido cuatro Sobresalientes con dos Matriculas de Honor.

Nuestra enhorabuena al chico y a sus padres, el coronel de Ingenieros, Don Francisco de Castells y señora.

—Después de reñir la oposición ha obtenido Matricula de Honor en la asignatura de Historia General en este Instituto el joven José Alba Ripoll, hijo del Agente de Vigilancia don Valentín. Reciban nuestra enhorabuena que hacemos extensiva al Director de la Academia Blázquez por este nuevo triunfo.

ENFERMOS

Se encuentran enfermos tres hijos del capitán de corbeta don Ramón Gámez, nietos del Excmo. Sr. don Ricardo Guardiola.

—Esta restablecida de su enfermedad la Excmo. señora doña Caridad Mínguez, esposa del Alcalde D. Alfonso Torres.

## El Comisario de Policía

En virtud de reciente disposición pasa destinado a Málaga con igual cargo que aquí desempeñaba el Comisario-Jefe de Policía don José González González.

Lamentamos la separación de tan probo funcionario y deseámosle en su nuevo destino toda clase de prosperidades y aciertos.

## El cabo Amate

Entre los prisioneros que han legado a Tazza figura nuestro glorioso paisano, el cabo del Regimiento de Vizcaya número 51, Melchor Amate, llamado por su heroica hazaña, el segundo Cabo Noval.

Dentro de poco, Cartagena tendrá el alto honor de recibir a su hijo y no dudamos que el recibimiento será grandioso, pues bien lo merece tan bravo muchacho.

A la madre del heroico cabo, que ha marchado a Melilla para recibir al querido hijo, y a sus hermanos enviamos nuestra felicitación,

## La fiesta del Corpus

El próximo jueves día 3, festividad del Santísimo Corpus Christi, se celebrará en la iglesia parroquial de Santa María de Gracia a las nueve de la mañana Tercia y Misa solemne, seguida de Minerva Claustral.

Por la tarde a las 6 saldrá solemne procesión que recorrerá el itinerario acostumbrado.

Durante la Octava por la mañana a las nueve se expondrá a S. D. M. y se cantará Prima, Tercia y Misa, terminándose con Minerva Claustral. Por las tardes a las cuatro, Exposición de S. D. M., Visperas, Completas, Maitines y Laudes, terminándose con Minerva Claustral, como por la mañana.

El domingo infraoctavo la Misa Solemne será de fundación piadosa con sermón que predicará el señor Arcipreste.

La Minerva del día de la Octava por la tarde será con visita de Altares.

El Consejo Directivo de la Sección cartagenera de la Adoración Nocturna Española hace el siguiente llamamiento a sus miembros para la procesión del Corpus:

«Se recomienda a los Adoradores activos y honorarios no dejen de asistir a dicha procesión a rendir homenaje al Rey de reyes, al Señor de todo lo creado, a Jesucristo nuestro Salvador y Redentor. Si el Rey de la tierra os convidase para un acto semejante ninguno de vosotros faltaría, a menos de ser un desafecto a su persona, o por tener excusa real y verdaderamente estimable. ¿Pues quien de vosotros faltará a la procesión pública del Corpus, cuando se trata de acudir a la orden de nuestro Gran Capitán, Jesucristo Sacramentado.

¡Adoradores! To los, absolutamente todos debéis haceros presente en esta divina formación y desfile de cristianos, acompañados también por nuestros entusiastas Tásicos, y así lo espera el Consejo.»

Mañana noche, como es de costumbre, el Ayuntamiento colocará en la plaza de San Sebastián, Plaza de Santa Catalina y calle de Jara, los tradicionales altares para la procesión del Corpus.

Ante ellos se situarán las bandas militares, cedidas por los respectivos generales, las que de diez a una ejecutarán escogido programa.

## TEATRO CIRCO

Anoche se reprizó «La Bejarana», preciosa zarzuela de Fernández Ardavin con inspirada música del maestro Alonso, en la que María Jaureguizar y Enriqueta Torres obtuvieron un aplaudido éxito. También los señores Fernández, Rubio, Mata, y Almodóvar cosecharon aplausos.

En Juanilla la Perchetera, obra graciosa y bien escenificada, de preciosa partitura del también maestro Alonso, las señoras Torres y Jaureguizar y los señores Fernández y Rubio quedaron a gran altura, recibiendo la aprobación del auditorio.

Es esta una compañía de valiosos elementos, muy bien unidos, que merece que el público corresponda al deseo de agrandar que los artistas manifiestan, a fin de que no se diga que en Cartagena se necesita poner en escena obras de subido color para que la gente vaya al teatro.

Además, la empresa ha abierto el jardín paseo para que en los entreactos los concurrentes puedan disfrutar del fresco y perfumado ambiente que allí se respiran así como del bar al aire libre, por cierto muy atendido.

P. LILLO.

## Teatro Circo

Martes 1.º de Junio

A las diez en punto

Compañía de zarzuela y ópera del notable barítono

LUIS ALMODOVAR

Esta noche a las 9 3/4

«Don Quintín el Amargao»

A las 12

La Alegría de la Huerta

Mañana estreno

«POR UNA MUJER»

## En honor de los Reyes

Feliz y patriótica idea fué la del Gobierno al crear la llamada Medalla del Homenaje, en la que ha quedado un perenne recuerdo de aquel grandioso acto del 23 de Enero de 1924 en el que ofrecieron homenaje de adhesión y desagravio a nuestros augustos monarcas los genuinos representantes de todos los pueblos de España, con motivo de la injuriosa campaña hecha en el extranjero por ciertos antipatriotas españoles.

Con la creación de dicha medalla se facilitó también al pueblo español el poder incorporarse individualmente en espíritu a aquel memorable acto, mediante la adquisición de la misma, con derecho a ostentarla desde el mismo Rey al más modesto ciudadano, tanto sobre el uniforme como en el traje de paisano o profesional.

Poseerla significa pues la adhesión a nuestros excelentísimos Monarcas.

Por otra parte, el patriótico fin a que desde un principio se destinó el importe de la recaudación obtenida por la adquisición de esta medalla, que es la compra por el Estado del valiosísimo «Archivo de Colón», es otro motivo más para que todo ciudadano español y verdadero patriota se apresle a solicitarla y a contribuir a tan españolísimo objeto.

El importe del título es de 10 pesetas, incluida la insignia, indistintamente, de caballero o señora. Los que obtengan la concesión de la Medalla con el correspondiente diploma, podrán usar la roseta cuyo importe es de 50 céntimos, y el botón-medalla, cuyo coste es de 5 pesetas.

El plazo para concederla, termina en fin de Junio de 1926.

Para su obtención basta solicitarla en el Gobierno Civil o en este Ayuntamiento, previo el abono de su importe.

Al dar así una muestra del sentimiento de afecto a nuestros Reyes y de amor patrio, ellos y la Patria quedarán reconocidos a los buenos españoles.

## CAMBIO DE VIDA

Este periodo crítico, a menudo se caracteriza por depresión mental, nerviosidad, punzadas y dolores fulgurantes.

Alivíese Vd. tomando el

Compuesto Vegetal

de Lydia E. Pinkham

TONICO DE LA MUJER